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Утверждены новые льготы для промышленного комплекса  

Московская городская Дума    9.01.2018 

        Столичные промышленные предприятия получили дополнительные 

возможности для развития. Их обеспечат изменения, внесенные депутатами 

Мосгордумы в Закон «О землепользовании в городе Москве». В случае 

расширения научной, производственной или промышленной деятельности с 

собственников земельных участков не будет взиматься плата за снятие 

запрета на строительство и реконструкцию сооружений. 

        Законопроектом предлагается установить, что плата за снятие запрета на 

строительство и реконструкцию не взимается в случае, если вид 

разрешенного использования земельного участка на основании 

градостроительного регламента предусматривает осуществление 

исключительно научной, производственной или промышленной 

деятельности и включен в перечень, утверждаемый Правительством Москвы.       

Земля в Москве стоит очень дорого, и прописанная в нынешнем законе 

стоимость снятия запрета на строительство для предприятий фактически 

неподъемная, она служит «запретительным» барьером для их дальнейшего 

развития. Предлагаемый законопроект призван снять эту проблему.  

          Представленный законопроект подготовлен в продолжение Закона «О 

промышленной политике города Москвы». Финансы, которые предприятия 

сэкономят посредством льгот, они будут обязаны вкладывать только в 

собственное развитие: инвестировать в инфраструктуру, строить новые 

корпуса, приобретать современное оборудование, создавать новые рабочие 

места. 

        По итогам обсуждения Закон «О внесении изменений в статью 7 Закона 

города Москвы от 19 декабря 2007 года № 48 «О землепользовании в городе 

Москве» был принят в окончательной редакции. 

 

Поддержаны поправки в закон об основных гарантиях прав ребенка   

Законодательное Собрание Еврейской АО    9.01.2018 

         Депутаты парламента ЕАО поддержали изменения в федеральный закон 

«Об основных гарантиях прав ребенка в Российской Федерации». Документ 

направлен на введение дополнительного контроля за работой региональных 

органов власти по организации детского отдыха. 



       Изменения разработаны группой депутатов Государственной Думы в 

развитие ранее принятых федеральных законов. Так,  например, уже 

установлена обязанность субъекта РФ вести реестры организаций отдыха 

детей и их оздоровления. Теперь же парламентарии предлагают обязать 

регионы размещать такие реестры в сети Интернет на официальном сайте 

органов власти. Помимо этого, на федеральном уровне разработаны общие 

требования к групповым туристским маршрутам для детей, требования  к 

организации походов по этим маршрутов и порядке уведомления госорганов 

о местах и сроках их прохождения. На основании этих общих требований 

авторы документа считают необходимым обязать региональные власти 

утвердить список рекомендуемых маршрутов и также разместить их в сети 

Интернет. 

       Законопроектом предусмотрены и другие дополнения в федеральный 

закон «Об основных гарантиях прав ребенка в РФ». В частности, в 

законопроекте есть норма о том, что все поступившие в комитет образования 

обращения родителей по вопросам отдыха и оздоровления детей и ответы на 

них тоже должны размещаться на официальном сайте органов власти 

субъекта РФ.  Фактически тем самым предлагается новая форма 

общественного контроля за работой региональных органов власти, 

занимающихся организацией отдыха детей. 

         Напомним, что с этого года в России стартует Десятилетие детства. 

Соответствующий указ президент страны подписал в мае прошлого года. До 

конца 2017 года в РФ реализовывалась Национальная стратегия действий в 

интересах детей, а предлагаемый к принятию законопроект разработан по 

итогам заседания Координационного совета при президенте  РФ по 

реализации этой стратегии. 

 

По законам Года экологии    

Законодательное Собрание Челябинской области    9.01.2018 

        Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области поддержали 

внесение в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 

Федерального Собрания РФ проекта федерального закона «О внесении 

изменений в ФЗ «Об охране атмосферного воздуха». Отмечалось, что сегодня 

предельно допустимые выбросы устанавливаются территориальными 

федеральными органами для конкретных стационарных источников и их 

совокупности (организации в целом). При этом установление предельно 

допустимых выбросов для юридических лиц и индивидуальных 

предпринимателей производится без учета влияния выбросов иных 

хозяйствующих субъектов и транспортных потоков. Это в свою очередь не 

дает регулировать уровни воздействия выбросов вредных веществ за 

границами санитарно-защитных предприятий на территориях городских и 

иных поселений.  



        Изменения позволят внедрить и использовать систему сводных расчетов 

загрязнения воздуха, а также квотирование таких выбросов. Говорить, 

насколько это актуально для Челябинска и в целом для нашего региона, 

излишне. Закон позволит определить экологическую емкость территории и 

нормировать выбросы, исходя из экологической емкости. 

         Южный Урал переходит на новую систему обращения с отходами 

производства и потребления, в том числе с ТКО. В Челябинской области 

реализуется территориальная схема обращения с отходами, в рамках которой 

приводятся в соответствие с законодательством существующие объекты 

обращения с ТКО. Более того, в регионе организована работа по созданию 

новых объектов обращения с твердыми коммунальными отходами на основе 

государственно-частного партнерства с привлечением частных инвестиций. 

Еще одно направление – рекультивация мест размещения ТКО, 

несоответствующих экологическим и санитарно-эпидемиологическим 

требованиям. Для этого принята новая госпрограмма «Охрана окружающей 

среды Челябинской области» на 2018–2025 годы с подпрограммой 

«Организация системы обращения с отходами производства и потребления 

на территории Челябинской области». В нее включены мероприятия по 

созданию объектов обращения с ТКО, проектированию и рекультивации мест 

размещения ТКО и др. 

         Депутаты рекомендовали областному министерству экологии 

продолжать поэтапный переход на новую систему обращения с ТКО, при 

этом соблюдая сроки, установленные законодательством. В свою очередь 

органам местного самоуправления Челябинской области необходимо и 

дальше выявлять места несанкционированных свалок на территории 

муниципальных образований, принимать меры по их ликвидации.  

 

Облигации внутреннего займа – одно из средств борьбы с дефицитом 

окружного бюджета    

Законодательное Собрание Ханты-Мансийского АО  10.01.2018 

        В конце прошлого года на московской бирже были размещены 

облигации Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. Решение 

принято Правительством региона и одобрено окружными депутатами. Пакет 

ценных бумаг на сумму 7 млрд рублей размещался по номинальной 

стоимости в 1000 рублей за облигацию.  

       «Срок обращения ценных бумаг – 7 лет, процентная ставка – 7,8 % 

годовых с амортизацией долга с четвѐртого года обращения. Облигации 

внутреннего займа – одно из средств борьбы с дефицитом окружного 

бюджета. Он в 2017 году в Югре составил 25 млрд. рублей. Бюджет 

грядущей трѐхлетки тоже не будет бездефицитным. Предельный уровень 

государственного долга в регионе установлен на уровне 52,9 млрд. рублей. 

Пока дефицит вполовину меньше. И нужно стремиться его покрыть. Для 



этого выпущены ценные бумаги», – прокомментировал председатель 

Комитета Думы Югры по экономической политике, региональному развитию 

и природопользованию, член фракции «Единая Россия» Сергей Великий. 

        Облигациям присвоен стабильный кредитный рейтинг. Общий объѐм 

спроса среди инвесторов составил 35,4 млрд. рублей. В ходе размещения 

было заключено 28 сделок. 

 

Депутаты выступают за сохранение существующего порядка назначения 

мировых судей   

Законодательное Собрание города Севастополя  10.01.2018 

        Заместитель Председателя Законодательного Собрания города 

Севастополя Александр Кулагин принял участие в заседании городского 

Совета судей, на котором рассматривались вопросы изменения порядка 

назначения мировых судей, отнесения должностей мировых судей к 

государственным должностям Российской Федерации. 

        Инициативу Совета судей РФ об отнесении должностей мировых судей 

к государственным должностям, поступившую на отзыв в субъекты 

федерации, севастопольские депутаты не поддерживают. Александр Кулагин 

на заседании выразил мнение коллег о том, что мировая юстиция должна 

остаться в ведении региональных парламентов. Позиция депутатов 

Законодательного Собрания была поддержана Советом судей города 

Севастополя. 

        Напомним, впервые, на основании закона «О мировых судьях города 

Севастополя», депутаты Законодательного Собрания утвердили 13 

кандидатур на должности мировых судей в октябре 2015 года. 

 

Как будут исполняться бюджетные обязательства   

Тюменская областная Дума  11.01.2018 

         Председатель комитета по бюджету, налогам и финансам регионального 

парламента Дмитрий Горицкий, комментируя итоги работы за прошлый год, 

отметил, что 26 областных законов было рассмотрено и принято депутатами 

профильного комитета. Дмитрий Горицкий детально остановился на одном, 

рассказав о параметрах главного закона «Об областном бюджете на 2018 год 

и на плановый период 2019 и 2020 годов». 

        «Общий объем доходов областного бюджета на 2018 год утвержден в 

сумме 116 миллиардов рублей. Доходы областного бюджета на 2019 год 

планируются в объеме свыше 117 миллиардов рублей. На 2020 год доходы 

областного бюджета запланированы в объеме более 120 миллиардов рублей», 

- проинформировал депутат. 

        Основным бюджетообразующим доходным источником, как и прежде, 

является налог на прибыль организаций. Его удельный вес в общем объеме 

налоговых и неналоговых доходов областного бюджета на 2018, 2019, 2020 

https://sevzakon.ru/view/laws/bank/iyul_2014/o_mirovyh_sudyah_goroda_sevastopolya
https://sevzakon.ru/view/laws/bank/iyul_2014/o_mirovyh_sudyah_goroda_sevastopolya


годы составит по 62%, в абсолютном же выражении цифры будут 

отличаться. Вторым по объему поступления в областной бюджет является 

налог на доходы физических лиц. Его удельный вес в структуре налоговых и 

неналоговых доходов областного бюджета составит в 2018 году 17%, в 2019 

году – 18%, в 2020 году – 18%. 

        Ожидается также увеличение поступления налога на имущество 

организаций. Его удельный вес в структуре налоговых и неналоговых 

доходов областного бюджета составит в 2018 – 2020 годах по 10% ежегодно. 

На 2018 год расходы областного бюджета запланированы в объеме 143 

миллиарда рублей, на 2019 год – более 126 миллиардов рублей  и на 2020 год 

– свыше 128 миллиардов рублей. 

        Предусмотрены средства на полное выполнение социальных 

обязательств. В целом удельный вес социальных расходов составит в 2018 

году 47% всех расходов областного бюджета, в 2019 году – 47%, в 2020 году 

– 45%.На финансирование социальной сферы из областного бюджета в 2018 

году планируется направить более 66,5 миллиардов рублей, что выше 

показателя 2017 года на 0,5%. 

 

Почти полмиллиона жителей Воронежской области – участники ТОС  

Воронежская областная Дума  11.01.2018 

         В 2017 году в регионе 552 ТОСа получили 120 млн рублей из 

областного бюджета на софинансирование работ в рамках своих проектов. 

На реализацию данной госпрограммы в муниципальных образованиях 

Воронежской области на 2018-2020 годы главным финансовым документом 

региона предусмотрено еще 180 млн рублей.  

        – Воронежская область – один из первых регионов, где более трех лет 

назад стартовала масштабная работа с ТОСами. За прошедшее время нам 

удалось выстроить эффективную систему организации мероприятий по 

созданию в муниципальных образованиях комфортной среды с участием 

органов исполнительной власти, депутатского корпуса Воронежской 

областной Думы и самих граждан. Благодаря этому сегодня мы имеем 

уникальные наработки в данном направлении и одну из самых развитых 

сетей ТОСов в стране. На конец прошлого года в Воронежской области их 

зарегистрировано 1700, куда входит около 470 тысяч человек – почти 

каждый пятый житель региона, – подчеркнул председатель Воронежской 

областной Думы Владимир Нетѐсов.  

        Впервые в 2017 году была введена процедура публичной защиты 

проектов, во время которой представители ТОСа должны были доказать, что 

проект важен для их территории.  

        Среди критериев отбора, которые являются решающими при подведении 

итогов конкурса, Артѐм Зубков назвал личное участие граждан своим 

трудом, техникой, материалами, а также софинансирование. Причем, деньги, 

вложенные самими жителями, ценятся гораздо больше, чем спонсорская 



помощь. Кроме того важна перспектива представленного проекта, насколько 

активно объект будет использоваться жителями в дальнейшем.  

Чаще всего активисты представляют на конкурс социально значимые 

проекты по строительству детских спортивных площадок и благоустройству 

мест захоронения. Также много проектов по благоустройству зон отдыха, 

ремонту дорог, установке уличного освещения.  

        – Программа господдержки ТОСов значительно повысила сплоченность 

и гражданскую ответственность жителей. Сегодня воронежцы не просто 

демонстрируют желание жить лучше, но и делают для этого конкретные 

шаги при поддержке власти и своих соседей. Поэтому практика развития 

системы ТОС, в том числе и за счет финансовой поддержки со стороны 

государства, в регионе обязательно будет продолжена, – отмечает 

председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетѐсов.  

 

В Башкортостане в два раза повысят налог на игорный бизнес    

Государственное Собрание Республики Башкортостан  12.01.2018 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан намерены в два раза увеличить ставки налога на игорный 

бизнес. Соответствующий проект закона «О внесении изменения в статью 2 

Закона Республики Башкортостан «О налоге на игорный бизнес» поддержан 

Комитетом по бюджетной, налоговой, инвестиционной политике и 

территориальному развитию.  

        Законопроект предполагает следующее увеличение налоговых ставок: за 

один пункт приема ставок тотализатора или букмекерской конторы – с 7 до 

14 тысяч рублей, за один процессинговый центр тотализатора или 

букмекерской конторы – со 125 до 250 тысяч рублей. Кроме того, 

законопроектом устанавливается ставка налога для процессинговых центров 

интерактивных ставок тотализаторов или букмекерских контор в размере 3 

миллионов рублей.  

          – Федеральным законодательством центры интерактивных ставок были 

введены в качестве новых объектов налогообложения в конце 2017 года. 

Теперь регионам необходимо принять законы, определяющие размер налога 

для них, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Мы считаем 

правильным применить в отношении них максимально допустимую 

федеральным законодательством налоговую ставку в 3 миллиона рублей. 

Данная мера будет способствовать пополнению республиканского бюджета и 

сведению к минимуму числа объектов игорного бизнеса. В настоящее время 

на территории республики зарегистрировано 13 налогоплательщиков в этой 

сфере и 130 точек приема ставок.  
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


